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出师不利，中国队在小

组赛最后阶段就接连输给俄
罗斯和德国队。在明天开始
的第二阶段比赛中，中国队
将首先面对 C组的第二名
美国队。中国队输球的事实，
让大家很难接受。不管是队
员、记者还是对手，都在问一

个问题：中国队为什么输了？
“中国队和德国队的比

赛结果真是吓了我一跳！”
刚知道中国队两连败时，郎
平都不敢相信。毕竟陈忠和
带队以来，中国女排从来没
有输过德国队。郎平认为，

“中国队打俄罗斯队，只要
发挥出正常水平，打出自身
特点，还是中国队赢面大。”
在和俄罗斯比赛的第一局，
中国女排就很好地发挥出了
自己的水平和战术，打了好
几次精巧的配合。但后3局

比赛，却跟着对手的步子，硬
碰硬地打起了对攻。结果，身
高、力量都不占优势的中国
女排连输 3局。“输了就输
了，意大利、古巴还输塞黑
呢。特别是俄罗斯也是强队，
强强相遇，此消彼长，胜负都

很正常。”郎平说。
但是接着输给德国队，

郎平有些想不通，她认为中
国队主要输在心态上。“我
想中国队没拿下德国队，跟
她们输俄罗斯没缓过来很有
关系，压力太大了，其实没必

要把自己往死路上逼。”郎
平为两连败的中国女排开出
的药方是“拼”，“其实中国
队应该充分相信自己，情绪
上不能有包袱，在输给德国
以后，进前四的困难是很大
了。那就更要放开手脚去拼，

走到哪里算哪里，就当是一
次很好的锻炼。”说起马上
要跟中国队进行比赛，郎平
很坦率地说：“跟我们队打，
中国队需要在情绪上扭转过
来，尽快找回状态。”
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德国女排上一次在世界

大赛战胜中国要追溯到 12
年前，今年中国排协邀请德
国队到中国打了两场热身
赛，中国队都轻松以 3比 0
取胜。从3比0到1比3，短

短几个月，比赛的结果就发
生了如此大的变化。德国队

主帅乔瓦尼认为中国队在世
锦赛小组赛中并没有发挥真
正的水平。“中国队显得不
在状态，特别是几名明星球
员，都没有发挥出应有的威
力。”与乔瓦尼一样，俄罗斯
主教练卡普拉拉也觉得中国

队在比赛中的状态比不上雅
典奥运会。

从两场失利的比赛来
看，中国队快变的武器几乎
没有发挥出来。而俄罗斯、德
国队在二号位背快、背飞，以
及梯次、交叉、双背飞等跑动

战术的使用率有明显增加。
尤其是德国女排，在与中国
队的比赛中，其两名副攻的
二号位背快、背飞，接应队员
的双背飞等，给中国队造成
了极大的杀伤力。有一组数
据可以说明问题，在与德国

队的比赛中，中国队副攻、接
应共进攻 56次，德国队副
攻、接应进攻 57次，但副攻

的得分方面，中国队得 20
分，德国队却达到41分。中
国队赖以得分的利器变成对
手攻击自己的武器，这个问
题确实要在此后的比赛中好
好解决。

俄罗斯教练和德国教练

在赛后还同时提到了一个问
题，中国队在后两局的体力
下降得非常快。陈忠和也承
认中国队现在鲜有能打满

3局的队员。在高密度的比
赛情况下，体力和伤病是对
中国队一个很大的考验。7

名主力中最少有 5名雅典
奥运会的夺冠功臣。一直用
老将打天下的中国队根本不
能回避在比赛中体力下降的
问题。 ?@AB CD
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受关注的国际田联 !""# 年度
世界最佳男子田径运动员网
络投票活动结束! #日记者获
悉"中国#飞人$刘翔排名锁定

第二"顺利入围最后评选%

国际田联官方网站最终
的网络投票结果显示"拉脱维
亚奥运铅球冠军阿莱克纳排
名第一"刘翔排名第二"牙买
加短跑名将鲍威尔位居第

三! 曾经排名第二的巴拿马
跳远新星萨拉迪诺和埃塞俄
比亚著名长跑运动员贝克勒
分别位居第四&第五"无缘最
终评选!

根据今年的评选规则"网
络投票的前三名进入最后的

国际田联年度最佳评选!最终
的获奖者由国际田径基金会
特别评审团综合考评后选出"

网络投票的结果占最终评选
$"%的权重! 最终获奖名单将
于 && 月 &! 日在摩纳哥举行
的国际田联世界田径颁奖会

上公布!

本年度世界最佳男子田
径运动员的评选自 &" 月 &&

日开始"国际田联提名了包括
今年刷新男子 &&" 米栏世界
纪录的刘翔在内的共十名运
动员! 在评选最初"刘翔一直

高居第一"得票率曾一度达到
''%"但随后几位强劲的竞争
对手的得票率开始上升! &"

月底"刘翔的排名曾跌至第三
位" 不过 &&月刘翔排名上升
至第二!

国际田联 !""# 年度世界

最佳女子田径运动员网络投
票活动也同时结束"牙买加短
跑选手辛普森&埃塞俄比亚中
长跑名将德法尔&迪巴巴等位
列前三"入围最终评选!
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K!LMN 尽管像环法自
行车赛'七冠王$阿姆斯特朗
这样的运动健将被一次马拉
松赛折磨得精疲力竭"但对狂
热的丁(卡纳泽斯来说" 跑马
拉松似乎是个轻松的'消遣$"

否则他怎么能在 ("天中连续

跑 ("次马拉松呢)

卡纳泽斯是旧金山人"比
阿姆斯特朗还年长 ) 岁"( 日
的纽约马拉松赛是他在 (" 天
内跑的第五十个马拉松"而且
竟然是他跑得最快的一次"用
时 $小时 "分 $#秒%

'我真的感觉很不错% 我
觉得在过去的 ("天里我变得
更强壮了"$ 卡纳泽斯赛后接
受路透社记者采访时说%

在过去的 (" 天中" 他每
天辗转美国的一个州"并在正
式比赛或非正式的赛道上跑

一次马拉松"目的是为他自己
创建的一个儿童健康基金会
筹款% 卡纳泽斯说"他成功地
募集到了 &"万美元%
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带着三胜两负的尴尬战
绩，带着已经几乎不可能实

现的四强梦想，中国女排一
行昨天一早离开札幌并于中
午抵达了世锦赛第二阶段 F
组比赛的进行城市———大
阪。来到酒店经过短暂的休
息，中国队就到组委会安排
的场馆进行了力量训练，训
练中队员们已经走出了前天

负于德国队后的糟糕心情。
振作精神，尽全力打好后面
的每一场比赛成了全队现在
共同的目标。

中国女排是昨天早晨
8：30与俄罗斯队、德国队和

阿塞拜疆队一起乘坐国际排
联的包机前往大阪的。考虑
到早晨6点就要从下榻的文
艺复兴酒店前往札幌新千岁
机场，中国队的队员们前天
晚上就都把各自的行李整理
好后搬到了大堂。经过2小

时零5分钟的飞行，四支球
队顺利飞抵大阪关西国际机
场，并于中午时分入住组委
会指定酒店。

按照组委会的安排，所
有抵达球队今天都会得到 1
个半小时的训练时间，中国

队的训练时间是下午4点到
5点半。在酒店用过午饭后
经过短暂的休息，中国队就
前往组委会安排的体育馆进

行训练。由于第一阶段的比
赛刚刚结束，队员们都很疲

劳，中国队主教练陈忠和昨
天并没有安排技术训练，取
而代之的是强度不大的身体
力量训练。在助理教练俞觉
敏的带领下，姑娘们保质保
量地完成了每一项训练内
容。只有有伤在身的冯坤和

张萍的训练内容略有不同，
她们俩仍跟随陪打教练按照
在国内康复专家的训练内容
进行了单独的练习。值得一
提的是，队员们在训练中都
有说有笑，气氛十分活跃，完
全摆脱了前天输给德国队后

的低落情绪。陈忠和也恢复
了往日的笑容，训练中他不
停地在队员中间走来走去，
帮助队员做保护和放松。
“过去的事就让它过去吧，
我们还有很多比赛要打，总
不能天天阴沉着脸吧，”快

人快语的张娜如是说。
今天，所有F组的8支

球队都将获得到赛前唯一一
次到比赛场馆———大阪中央
体育馆进行适应性训练的机
会。中国队的训练被安排在
了下午进行。北京时间明天

下午3点，中国队将迎战 F
组的第一个对手———郎平执
教的美国女排。
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“费德勒，那不是费德勒

吗？”人群里一个并非专门等
候费德勒的男孩看见球王从
普通通道里走出，不由尖叫了
一声。人们也齐刷刷地把目光
投向了眼前那个风度翩翩的
帅哥。昨天的费德勒一点也不
“运动”，白色针织衫配牛仔

裤和休闲鞋，在出关时向大家
挥挥手致意，仿佛在说，“上
海，我又来了。”

在他身边陪伴着他的，依
然是他的女友兼经纪人米尔
卡。她看上去有些疲倦，但还
是很乐意做费德勒的管家。只

见费德勒两手空空，脚步轻
盈，甚至有几分 T台走秀的
味道，而米尔卡却拎着随身
包，还托着一个行李箱。不过
更重的行李交给了工作人员。
记者看到，除了米尔卡手中的
行李外，他俩一共还有四件行

李，其中两大袋都是网球拍。
由于费德勒是所有大师

中最早到的，昨天，大师杯总
监德拉维特都来到机场亲自
迎候费德勒，在费德勒出关
后，着便装的德拉维特还一直
伴随在费德勒左右，似乎成了

费天王的贴身保镖，让费德勒
受宠若惊。
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费德勒来了，泰格·伍兹

也来了。今年 8月的美网决
赛，两人第一次会面，成就了
一段佳话。他俩的友情在上海

这座城市能够进一步
深化吗？球迷自然期待
他们碰面，而费德勒，

也期待着！
机场的保安将费

德勒围得严严实实，要
接近他着实不易，不
过费德勒一听到伍兹
这个名字，立马来了
劲，他笑得那样和蔼

可亲，还回过头来对
记者说，“我当然想
和他见面啦，我不但

要去看他的比赛，还想把他
约出来喝一杯呢。”

今年 9月，伍兹夫妇前
去观看了费德勒在美网中的
决赛，比赛中，他们一直坐在
费德勒女友米尔卡的身旁，
成了费德勒助威团中的一
员，当费德勒夺冠后，伍兹还
为费德勒送上了香槟。此次

来到上海，费德勒很想趁此
机会去“报恩”。
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问费德勒为何要这么早

来上海，原本以为他会说“争
取更好备战”这样的客套话，
不想他却说 “谁让我时间多
呢？”不过不管如何，他每每
如此赶早显然是体现出了他
对大师杯的重视，更何况去年
他在最后时刻与冠军错肩。

费德勒是出了名的好脾
气。即便是在机场匆匆而过，
只要他听得清楚记者的话，一
般都会很客气地作答，然而昨
天当记者问他对今年大师杯
有何目标时，费德勒却不太愿
意接过话茬，有些敷衍地说了

句“No.”，待记者再度追问，
费天王居然闭口不答了。

算起来，这已是费德勒第
四次来到上海了，（三次参加
大师杯，一次参加球场揭幕仪
式），但这位当今男子网坛的
头号霸主，却还从来没有在上

海这座城市夺冠，难怪说起大
师杯的目标，费德勒会如此低
调，然而他在其他场合多次表
示，他会全力备战上海大师
杯，争取夺冠。

费德勒去年在到达的当
天就去旗忠网球中心热了

身，他一到酒店就提出要去
训练的敬业精神着实把工作
人员都吓了一跳，不过今年，
他显得更加沉着，并不打算
刚下飞机就去球场。女友米
尔卡告诉记者，费德勒想好
好休息一下，养足精神，睡个

好觉，之后正式投入大师杯
的备战。
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